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АННОТАЦИИ
УДК 621.9.06:628.5  

МОДЕЛИРОВАНИЕ  ВИБРАЦИИ  ТРУБ  ЛОНЖЕРОНОВ 

ПРИ  ВЫСОКОЧАСТОТНОМ  ИМПУЛЬСНОМ  УПРОЧНЕНИИ

Шамшура Сергей Александрович 

Институт управления и инноваций авиационной промышленности,  

344038, г. Ростов-на-Дону, ул. Ленина, 105/3,

кафедра «Вертолетостроение», кандидат технических наук, доцент, 

телефон  (863) 243-05-46,  256-63-66.

В статье приведены результаты теоретического исследования распределения вибраций при высокочастотном импульсном характере технологической нагрузки для заготовок, представляющих собой тонкостенные оболочки. Рассмотрены два варианта моделей, такие как заготовки, шарнирно опертые и жестко защемленные, что определяется соотношением изгибной жесткости самой заготовки и жесткости опор. Получены выражения скоростей колебаний на собственных модах, что позволяет теоретически определить спектр вибраций. 

Ключевые слова: вибрации, трубы лонжеронов, высокочастотная импульсная технологическая нагрузка.

Vibration  simulation  of  the  longeron  pipes 

IN  high-frequency  impact  work-hardening

Shamshura Sergey Alexandrovich

Institute of Management and Innovation in Aircraft Industry,

105/3, Lenina st., Rostov-on-Don, 344038, Russia,

chair «Helicopter engineering», candidate of engineering sciences, associated professor,

phone  (863) 243-05-46, 256-63-66.   

The article shows the results of theoretical research of vibration distribution appearing in high-frequency impact character of the manufacturing load for the thin-shell structure work parts. Two variants of models were taken into consideration: hinge-supported and rigidly restrained work parts. It is determined by the correlation between the bending rigidity of the work part and the support rigidity. The obtained expressions of vibration velocity in characteristic modes allow defining the vibration spectrum in theory.

Key words: vibrations, longeron pipes, high-frequency impact manufacturing load. 
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Моделирование  процессов  в  пневматических  магистралях

тормозных  систем  тягового  подвижного  состава

Балон Леонид Вениаминович

Ростовский государственный университет путей сообщения (РГУПС),

344038, г. Ростов-на-Дону, пл. Ростовского Стрелкового Полка Народного Ополчения, 2,

кафедра «Вагоны и вагонное хозяйство», доктор технических наук, профессор, 
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Яицков Иван Анатольевич
РГУПС, научно-исследовательская часть, заместитель директора,
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e-mail:  yia_nis@sci.rgups.ru 

Разработана математическая модель пневматической тормозной системы тягового подвижного состава, которая учитывает динамические процессы, протекающие в магистрали вспомогательного тормоза и тормозном цилиндре, а также действие системы «поршень – тормозная рычажная передача – тормозная колодка». 

Проведено сравнение данных теоретических и экспериментальных исследований, установлена высокая сходимость результатов математического моделирования с результатами проведенных экспериментов, что говорит об универсальности математической модели, учитывающей факторы, влияющие на тормозную эффективность. Математическая модель, представленная в данной статье, позволяет определить рациональные геометрические параметры пневматической тормозной системы вновь проектируемого тягового подвижного состава. 

Ключевые слова: тяговый подвижной состав, пневматическая магистраль, расход газа, надкритический и подкритический режимы, моделирование динамических процессов, резервуар, дроссель, тормозная эффективность, эксперимент.
Process  simulation  in  the  brake  system  pneumatic
lines  of  traction  electrical  equipment
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chair «Cars and Car Equipment», candidate of engineering sciences, associated professor,
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The mathematical model is developed for the pneumatic brake system of the traction electrical equipment. The dynamic processes in the auxiliary brake – brake cylinder line are considered in this model, as well the action of the system «piston – brake rigging – brake block».

The theoretical facts are compared with the results of the experimental investigations. The results of the mathematical simulation correspond well with the results of the experiments and it shows the universality of the mathematical model and the brake efficiency factors to be taken into consideration. The mathematical model represented in the present article allows determining the efficient geometrical parameters of the pneumatic brake system for the traction electrical equipment to be newly developed.

Key words: traction electrical equipment, pneumatic line, gas rate, supercriticality, subcriticality, dynamic process simulation, reserve tube, choker, brake efficiency, experiment.

УДК 656.222.052.46

Управляемое  вписывание  электровозов  

серии  2ЭС5К  «Ермак»  в кривые  малого  радиуса

Доронин Сергей Владимирович

Дальневосточный государственный университет путей сообщения (ДВГУПС),

680021, г. Хабаровск, ул. Серышева, 47,

начальник управления по информационным технологиям,

e-mail:  sdoronin@yahoo.com
Статья посвящена проблеме исключения нерегулируемого разворота тележки электровоза 2ЭС5К «Ермак» и уменьшения сил бокового давления гребней колес на наружный рельс. Обоснована необходимость создания управляющего воздействия либо на тележку в целом, либо на ее колесные пары. В результате исследования данной проблемы выявлено, что наилучшие результаты дает установка управляющих устройств между рамой тележки и ее колесными парами.

Ключевые слова: локомотив, тележка, колесная пара, гребень колеса, головка рельса, вписывание подвижного состава в кривые.

Controlled  performance  of  electric  locomotives

of  2ES5K  «Ermak»  type  on  a  short-radius  curves

Doronin Sergey Vladimirovich

Far Eastern State Transport University (FESTU),

47, Serysheva st., Khabarovsk, 680021, Russia,

head of the Information Technologies Department,

e-mail:  sdoronin@yahoo.com 

The article is devoted to the problem of avoiding the uncontrolled turning of the bogie of the 2 ES5K «Ermak» eclectic locomotive and reducing the forces of the wheel flange lateral pressure on the exterior rail. The necessity to create a controlled action either on the whole bogie or on its wheel pairs is substantiated. The research data show that the best results could be obtained by mounting the control units between the bogie frame and its wheel pairs.

Key words: locomotive, bogie, wheel pair, wheel flange, rail head, performance of rolling stock on curves.
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Генераторно-приводные  установки  автономных  

рефрижераторных  вагонов  и  фитинговых  платформ 

для  перевозки  скоропортящихся  грузов
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Самошкин Олег Сергеевич
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инженер,
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В статье предложены конструктивные решения генераторно-приводных установок ТСО-20ТМ и ТСО-20ТН для пассажирских, рефрижераторных вагонов и автономных фитинговых платформ с системами электроснабжения мощностью 20 кВт с включением генератора на полную нагрузку со скоростей движения 25 км/ч.
Ключевые слова: привод, натяжное устройство, клиноременная передача, тележка, шарнирная подвеска, ведомый шкив, генератор, рефрижераторный вагон, фитинговая платформа.
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phone  (48-22) 55-44-00,  8-920-692-58-75.

Samoshkin Oleg Sergeevich

Closed Joint-Stock Company «TVER CAR-BUILDING INSTITUTE»,

45b, Petersburgskoye shosse, Tver, 170003, Russia,

engineer,

phone  8-910-536-25-86,

e-mail:  Leshyi@yandex.ru 

The article contains the structural concepts of the generator and drive stations TSO-20TM and TSO-20TH for passenger cars, refrigerator cars and self-consisted fitting flat wagons with 20 kilowatt power-supply systems. The generator is full load activated when driving speed is 25 km/h.

Key words: driving unit, tensioning device, V-belt drive, bogie, swing hanger, driven pulley, generator, refrigerator car, fitting flat wagon.
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Теоретико-прикладные  аспекты  реализации  системы

формирования  портфеля  инновационных  проектов

Денисов Андрей Витальевич

Ростовский государственный университет путей сообщения (РГУПС),

344038, г. Ростов-на-Дону, пл. Ростовского Стрелкового Полка Народного Ополчения, 2,

кафедра «Информатика», аспирант,

телефон  +7(904)340-29-50,

e-mail:  denisov@rfniias.ru
Поставлена задача создания системы формирования портфеля инновационных проектов, и представлены ее общие принципы. Приведены результаты исследования в области поиска наиболее эффективного генетического алгоритма решения задачи формирования портфеля инновационных проектов, а также результаты сравнительного анализа с другими алгоритмами оптимизации. Дано общее описание программного комплекса «Автоматизированная система управления портфелем инновационных проектов», а также приведен пример результата его работы.

Ключевые слова: инновация, проектный подход, портфель инновационных проектов, генетический алгоритм, клиент-серверное приложение.

Theoretical  and  applied  aspects  of  implementation

of  the  system  of  innovation  project  portfolio  FORMInG
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The article is about the creation and represents the general principles of the innovation project portfolio forming. The article shows the investigation results of searching for the most effective genetic algorithm of solution of the problem of innovation project portfolio, as well the results of the comparative analysis in comparison with other optimization algorithms. The bundled software «Computer-aided control system for innovation project portfolio» is described; the example of its operating result is represented.

Key words: innovation, project approach, innovation project portfolio, genetic algorithm, client/server application.

УДК 656.254.16:656.21 

Корреляционный  способ  дешифрирования 

числовых  кодовых  сигналов  АЛСН

Кравцов Юрий Александрович 
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127994, ГСП-4, г. Москва, Образцова, 15,
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доктор технических наук, профессор,
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Чегуров Андрей Борисович 

МИИТ, кафедра «Автоматика и телемеханика на железнодорожном транспорте», аспирант, 

телефон  (495) 185-16-08,

e-mail:  chegurovi@mail.ru 

Рассматриваются вопросы повышения помехоустойчивости приема числовых кодовых сигналов автоматической локомотивной сигнализации (АЛСН). Предлагаемый алгоритм основан на методе вычисления коэффициента взаимной корреляции принимаемого сигнала и эталонных кодовых комбинаций и реализуется на неспециализированной, универсальной  микропроцессорной системе. Алгоритм учитывает известные особенности принимаемого сигнала, что позволяет добиться более надежного приема.

Ключевые слова: ЦОС, АЛСН, кодовая комбинация, коэффициент взаимной корреляции. 
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Chegurov Andrey Borisovich
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The article describes methods for increasing the interference immunity in reception of cab signaling codes. The developed algorithm is based on the method for the cross-correlation coefficient of received and reference code combinations and is implemented in the nonexpert universal microprocessor system. The known features of received signal are taken into consideration in the algorithm and this allows achieving the more reliable reception.

Key words: DSP, Cab signaling, code combination, cross-correlation coefficient.
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Показано, что реструктуризация отрасли с учетом экономических критериев требует привлечения формальных процедур оптимизации. Дан краткий анализ существующих подходов к решению оптимизационных задач на транспорте. В частности, рассмотрены: свертка критериев, определение главного критерия, метод Парето, максиминная стратегия принятия решений, принятие решений с помощью композиции нечетких множеств, метод обеспечения максимальной алгоритмической надежности. Перечислены преимущества и недостатки указанных методов, выполнены необходимые усовершенствования, адаптирующие эти методы к условиям решаемой задачи. 

Ключевые слова: экономические критерии, принятие решений, векторная оптимизация, управление сортировочной горкой.
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It is demonstrated that the branch restructuring in the context of economic criterions requires the involvement of formal optimization procedures. The existing approaches to solving the optimization problems in transport branch are briefly analyzed. The following concepts are examined: convolution of criteria, determining of the main criterion, the Pareto method, maximin strategy of decision making, decision making by means of composition of fuzzy sets, maximum algorithmic reliability method. Advantages and disadvantages of the mentioned methods are specified. The necessary improvements adapting these methods for problem specification are made.

Key words: economic criteria, decision making, vector optimization, gravity hump operating.
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кафедра «Прикладная математика и вычислительная техника», аспирант,

телефон  8-960-465-39-53,

e-mail:  pychkoff@mail.ru
В результате исследования технологии искусственных нейронных сетей, а также обзора современных сред моделирования реализован нейроэмулятор, обеспечивающий полный цикл обработки и анализа данных. Проведенный эксперимент прогнозирования курса ЦБ РФ по валюте Китайские юани Жэньминьби с применением разработанного программного обеспечения свидетельствуют о том, что сконфигурированная сеть обучилась успешно и смогла выявить тенденцию. Результаты прогноза с использованием нейэроэмулятора оказались лучше, чем результаты работы функции регрессии в Excel.

Ключевые слова: нейронные сети, нейроэмулятор, метод окон, алгоритмы обучения, прогнозирование.

Development  of  environment  of  artificial  neural 

networks  modeling.  Solution  of  the  time  series 
prediction  problem

Puchkov Evgeniy Vladimirovich
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162, Socialisticheskaya st., Rostov-on-Don, 344020, Russia,

laboratory of innovative educational technologies, engineer,

chair «Applied Mathematics and Computer Science», postgraduate,

phone  8-960-465-39-53,

e-mail:  pychkoff@mail.ru
As a result of studies of artificial neural networks technologies and survey of modern modeling environments the neuroemulator has been developed. It ensures the total cycle of data processing and evaluation. The experiment dealing with predicting the Chinese Renminbi Yuan rate of Central Bank of Russian Federation is conducted using the developed software. The results of the experiment show that the configured network is successfully trained and could exhibit a tendency. The prediction results using the neuroemulator turned out to be better as the ones of the regression function in Excel. 

Key words: neural networks, neuroemulator, windowing, training algorithms, prediction.
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Статья посвящена одной из актуальных на сегодняшний день задач в отрасли железнодорожной автоматики и телемеханики, а именно, разработке классификатора ошибок в технической документации на устройства СЦБ. В статье дан краткий анализ существующих методов повышения качества технической документации. Представлены принципы построения классификатора и методы кодирования ошибок в технической документации. Сформулированы требования к разрабатываемому классификатору. Описана структура классификатора и структура кода ошибки.

Ключевые слова: классификатор, ошибки, техническая документация, классификатор ошибок, кодирование ошибок, качество проектов, структура кода, признаки ошибок.
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The article is devoted to the problem of current importance in the automatics and telemechanics on railways, namely to the development of the classifier of the engineering data errors for signaling arrangements. The present methods for quality improvement of engineering data are studied in the article. The principles of classifier development and the methods of error coding are represented. The requirements for the developed classifier are formulated. The classifier structure and the error code structure are described.

Key words: classifier, errors, engineering data, error coding, quality of projects, code structure, error flags. 
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Рассматривается последовательность технологических процессов выполнения местной работы. Смоделирована логистика технологических процессов, позволяющих рационально организовать развоз местного груза, как многоэкстремальная задача размещения и развития опорных станций с неограниченными мощностями и прикрепления к ним районов тяготения с нелинейной функцией цели и линейными ограничениями. Чтобы получить оптимальное решение по определенным критериям концентрации и специализации сортировочных станций, решаются многоиндексные, многоэкстремальные задачи размещения с применением методов математического программирования и теории массового обслуживания. 

Ключевые слова: задача размещения и развития, сортировочная станция, математическое программирование, алгоритм, теория массового обслуживания. 
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The sequence of operational procedures for local work executions is studied. Logistics of operational procedures is simulated which allow to arrange the conveyance of local cargo. It is understood as multiextremal problem of placement and development of base stations with unlimited capacities and attaching to them the districts served by a railway with non-linear target function and linear constraints. To obtain the optimal solution by certain concentration criteria and distributing station specialty the multiindex and multiextremal problems of placement are solved using the mathematical programming approach and the waiting-line theory.

Key words: problem of placement and development, distributing station, mathematical programming, algorithm, waiting-line theory.
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ПРИ  СЛУЧАЙНОМ  РАЗБРОСЕ  В ПОТРЕБЛЕНИИ  И  ВРЕМЕНИ  ДОСТАВКИ
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В статье приводится анализ возможных потерь у потребителя при наличии случайных отклонений в потреблении и доставке. Дается расчет оптимального времени прибытия. Описывается метод оптимизации взаимодействия поставщиков и потребителей – динамическая транспортная задача с учетом ущербов у потребителя. 

Ключевые слова: случайные отклонения, потребление, доставка, потери, динамическая транспортная задача.
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The article deals with the analysis of customer’s possible disbenefits in the event of random movements in consumption and delivery. The optimal time of arrival is calculated. The method of optimization of provider-consumer interaction is described – the dynamic transport problem dealing with calculations of consumer’s disbenefits.

Key words: random movements, consumption, delivery, disbenefits, dynamic transport problem.

УДК 65.01:656

РЕЗУЛЬТАТЫ  АНАЛИЗА  УСТОЙЧИВОСТИ  СКЖД 

КАК  КРУПНОМАСШТАБНОЙ  СИСТЕМЫ

Кузьминов Александр Николаевич

Ростовский государственный университет путей сообщения (РГУПС),

344038, г. Ростов-на-Дону, пл. Ростовского Стрелкового Полка Народного Ополчения, 2,

кафедра «Информатика», кандидат экономических наук, доцент, докторант,

телефон  8-918-561-26-09,

e-mail:  azs@aport.ru
В статье рассмотрены результаты исследования СКЖД с точки зрения закономерностей техноценологической теории. Выявлено соответствие крупномасштабной транспортной системы ценологическим закономерностям. Проведенный анализ соответствия критериям устойчивости структуры ценозов позволил выявить структурные сдвиги и сформулировать рекомендации по дальнейшему реформированию СКЖД.

Ключевые слова: экономический ценоз, устойчивость структуры, реформирование СКЖД. 
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The article deals with the results of the SKZHD study in the contest of regularities of the technocenology theory. The correspondence between the large-scale transport system and the cenology regularities is determined. The performed analysis of the correspondence with criteria of cenosis structure sustainability allowed to identify the structure displacements and to formulate the SKZHD reform recommendations.

Key words: economic cenosis, structure sustainability, SKZHD reforming.
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В статье рассматриваются вопросы потребного количества путей в парках южной системы станции; проектирование транзитного парка и парка отправления; переустройство сортировочного парка с дополнительной укладкой путей; расчёт и проектирование сортировочной горки и продольных профилей путей.

Ключевые слова: железнодорожная станция, сортировочный парк, горка средней мощности, транзитный парк, продольные профили путей.   
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The problems of track number requirement for the south part of the marshaling yard in Likhaya are examined in the article. The article covers such points as designing of transit yard and departure yard, reconstruction of the car yard by additional track laying, calculation and designing of gravity hump and the track profile elevation.

Key words: railway station, marshaling yard, medium size gravity hump, transit yard, track profile elevation.
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ОТРАСЛЕВЫХ  КОНКУРЕНТНЫХ  ОТНОШЕНИЙ 

Костоглодов Дмитрий Дмитриевич

Ростовский государственный экономический университет (РГЭУ – РИНХ),

344002, г. Ростов-на-Дону, ул. Б. Садовая, 69,

кафедра «Маркетинг и реклама», 

доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой,

телефон  (863) 237-02-50,  263-22-83,

e-mail:  fakkim@bk.ru
Кипа Николай Александрович

РГЭУ – РИНХ, кафедра «Маркетинг и реклама», аспирант,

телефон  8-918-515-27-88,

e-mail:  nkipa@mail.ru.

Стивидорные компании играют одну из ведущих ролей в формировании транспортной системы России. В статье представлена структура конкурентоспособности стивидорной компании в виде интеграции основных составляющих: продуктового, экономического, управленческого и маркетингового конкурентного преимущества. Разработана модель реализации продуктового конкурентного преимущества стивидорной компании на основе маркетинга взаимоотношений в практике коммерческой деятельности российских компаний в зависимости от уровня конкурентных отношений на рынке стивидорных услуг России.

Ключевые слова: конкуренция, конкурентоспособность услуги, конкурентное преимущество, стивидорная компания, маркетинг взаимоотношений.
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Stevedoring companies play one of the key roles in forming the transport system of Russia. The competitiveness structure of a stevedoring company is represented in the form of integration of the main components: product, economy, management and marketing competitive advantage. The model of product competitive advantage of a stevedoring company is developed on the basis of interrelation marketing in commercial activities of Russian companies depending on competitive relation level in the stevedoring service market in Russia.

Key words: competition, competitiveness of service, competitive advantage, stevedoring company, interrelation marketing.
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В работе рассмотрены электрофизические процессы, происходящие в сплошной многослойной структуре волоконно-оптических кабелей при воздействии на них электрических полей высокой напряженности и сложной конфигурации. Приведены результаты проведенных исследований, и определены основные факторы деструктивного воздействия на ВОК.

Ключевые слова: волоконно-оптический кабель, напряженность электрического поля, электротермическая деградация.
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The article deals with electrophysical processes happening in continuous multilayer structure of optical-fiber cables if they are under the influence of electric high field and fields of irregular shape. The research results are represented and the main factors of destructive influence on the optical-fiber cables are determined.
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Приводится метод выбора двигателей для локомотива. Оптимизируется мощность двигателей по суточной работе. Минимизируется затраченная работа двигателей. Приводится величина коэффициента полезного действия локомотива с разными тепловыми двигателями.
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The article is devoted to examining the method of engine choice for locomotives. The power of engines is optimized in accordance with the 24 hours’ work. The expended work of engines is minimized. The efficiency coefficient of locomotives with different thermal locomotives is identified. 

Key words: optimization, 24 hours’ work of locomotive, thermal engine, efficiency coefficient, expended work of locomotive, effective work of locomotive.
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Предложено устройство, с помощью которого можно уменьшить колебания напряжения в контактной сети при работе электровоза. Полученные результаты математического и физического моделирования подтвердили его эффективность.
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By means of the device which is offered in the article it is possible to decrease voltage fluctuations in the overhead system when the electric locomotive is running. The obtained results of mathematical and physical simulation confirmed its efficiency.

Key words: electric locomotive, coefficient of sine voltage curve distortion, device, simulation.
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Статья посвящена теоретическим основам оптимальной фильтрации случайных импульсных сигналов от дуговых нарушений токосъема из смеси с «гладкими» помехами фонов. Приводятся результаты синтеза квазиоптимальных фильтров для оптических и радиосистем регистрации дуговых нарушений токосъема в электротяговых сетях.

Ключевые слова: контактная сеть, диагностика токосъема, системы регистрации.
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The article is devoted to theoretical foundations of optimal random impulse signal filtering from arc breakdowns of current transfer. These signals are to be distinguished from the mixture of “white” background noise. The results of quasioptimal filter synthesis are represented for optical and radio systems of arc breakdowns monitoring in electric traction lines.

Key words: overhead system, current transfer diagnostics, monitoring system.
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В статье рассмотрены вопросы рационального выбора геометрических соотношений линейных асинхронных двигателей с поперечным магнитным потоком с целью увеличения тягового усилия экипажей высокоскоростного транспорта. С этой целью получены соотношения для определения координаты точки перегиба линий тока во вторичном элементе линейного тягового двигателя. Приведены результаты расчетно-теоретических исследований.

Ключевые слова: линейный асинхронный двигатель, индуктор, вторичный элемент, высокоскоростной транспорт, полюсное деление, поперечный магнитный поток, геометрические размеры линейного асинхронного двигателя.
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The article deals with the problems of rational choice of geometrical correlations between linear rotary-field motors and the cross-cut magnetic flow in order to increase the traction effort of high-speed transport crews. To determine the coordinate of flex point of current-flow lines in the secondary element of linear driving motor the correlations are obtained. The results of calculating and theoretical investigations are demonstrated.

Key words: linear rotary-field motor, inductor, secondary element, high-speed transport, polar pitch, cross-cut magnetic flow, geometrical dimensions of linear rotary-field motor.
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ЭЛЕКТРОМАГНИТНОГО  ПОЛЯ  НА  УСТОЙЧИВОСТЬ  РАБОТЫ  РАДИАЛЬНОГО ПОДШИПНИКА,  РАБОТАЮЩЕГО  НА  ЭЛЕКТРОПРОВОДЯЩЕЙ  СМАЗКЕ
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Проведен расчет радиального подшипника при наличии электромагнитного поля. Определены значения безразмерных критериев, обеспечивающих устойчивый режим работы подшипника, работающего на электропроводящей смазке.

Ключевые слова: радиальный подшипник, электропроводящая смазка, сила трения.
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The radial bearing is calculated in electromagnetic field. The values of dimensionless criteria are determined that provide the stable operation of the bearing in the conductive lubricant.

Key words: radial bearing, conductive lubricant, frictional force.
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